

Bonsoir à tous



J'ai la délicate mission de traduire ici publiquement ce que chacun d'entre nous peut ressentir au moment du départ à la retraite de Patrick Miséré, notre garde forestier.

Bien sûr ce départ à la retraite n'est pas un adieu, seulement un au revoir, mais ces moments, nous le savons, éprouvent ceux qui les vivent.

Après avoir sillonné la forêt de Bisel durant 24 ans ; Patrick Miséré vient de faire valoir ses droits à la retraite.

Après un court passage sur le triage de Suarce de 1984 à 1987, il a trouvé et accepté le triage de Friesen en 1987, qui comprenait les communes de Friesen, Largitzen, Seppois-le-Bas et Ueberstrass. Suite au départ à la retraite de M. Henri Bernier, le responsable ONF lui a rajouté la commune de Bisel par intérim qui est devenu un CDI.

Arrivé le 1er décembre 1999, vous alliez connaître votre baptême de l'air le 29 décembre 1999: une tempête exceptionnelle nommée Lothar ravageait la France et Bisel, jetant 2000 mètres cubes au sol.

Patrick était une institution, un véritable homme des bois, méticuleux et ne laissant rien au hasard. *"Dans certains moments et je t'en félicite, tu avais le caractère d'un homme dur comme un chêne et parfois tendre comme un roseau"*

*Tu as géré nos forêts comme nous les potagers ou les agriculteurs leurs terres " **Aimons et observons nos cultures**" Tu contempais tes forêts et le travail accompli.*

Comme il nous le disait souvent en réunion de commission forêt, les décisions que nous élus avons prises aujourd'hui auront des répercussions sur l'héritage que nous laissons aux générations futures.

Marcheur aguerri, on le trouvait souvent où on ne l'attendait pas. Il surveillait méticuleusement le travail réalisé et ne se privait pas de faire des remontrances à l'un ou l'autre qui ne donnait pas satisfaction.

Il a mis en place de nombreux projets:

- Les cloisonnements pour le débardage pour éviter le tassement du sol.
- La disposition des stères en bordure de chemin
- La remise en état des chemins et des places de retournement
- Les nombreuses plantations dont la plus importante cette année
 - * 1902 plants subventionnés par l'Etat dans le cadre du plan relance
 - * 2032 plants subventionnés par la CEA dans le cadre du plan rebond

Il a naturellement recueilli les plus vives félicitations de la CEA et des représentants du Jura suisse lors de la réunion du 20 septembre 2023, des félicitations amplement méritées pour la réalisation des projets Plan Rebond et Forêt d'Avenir.

De nombreuses sorties ont été organisées pour la population sous ta responsabilité.

Tu as organisé des sorties et des plantations avec les élèves

Tu as été présent pour un stand lors des des fêtes Nature et Passion, puis les Balades Gourmandes

Patrick est un grand sportif, il a même participé aux 100km de Bienne. Il s'est aussi adonné au foot et au VTT

Maintenant, il s'adonne à ses autres passions: s'occuper des ses 3 petits enfants, jardiner, sortir en VTT sans oublier son épouse.

“Je te souhaite simplement au nom de tous les biselois et biseloises, une bonne retraite. Tu sera toujours le bienvenue à Bisel.

Et merci pour tout le travail que nous avons réalisé ensemble à Bisel.

